

**Reinhard Kardinal Marx, Erzbischof von München und Freising:**

**Grußwort Don Bosco Magazin – Sonderausgabe München anlässlich der 100jährigen  
Präsenz der Salesianer Don Boscos in München**

**Erscheinungs-Datum: Januar 2019**

---

„Geht an die Ränder“ – Diesen Auftrag von Papst Franziskus an seine Kirche hat Don Bosco in seiner Zeit und für seine Zeit in beeindruckender Weise umgesetzt. Ohne Scheu sich denjenigen zuzuwenden, die am Rand stehen, auf sie zuzugehen, das ist eine grundlegende Haltung Jesu, die wir in den Evangelien oft berichtet finden.

Wenn wir heute darüber nachdenken, wo die „Ränder“ in unserer Gesellschaft sind, finden wir vielfältige Antworten: An den Rand gedrängt werden Menschen durch materielle Notlagen, durch soziale Ausgrenzung, durch zu geringe Teilhabemöglichkeiten oder Bildungschancen – aber auch, wenn der Zugang zum Glauben als Bereicherung und als tragfähiger Grund des ganzen Lebens fehlt.

Als Kirche sind wir herausgefordert, eine Balance zu finden zwischen der Verkündigung der Frohen Botschaft und ihrer „Beglaubigung“ durch unser konkretes Engagement im Sinne eines Zeugnisses für das Reich Gottes, das in seinem Werden und Entstehen für die Menschen erlebbar und begreifbar sein muss, durch uns, durch unser Handeln, unsere Zuwendung, unsere Verkündigung und unseren gemeinsamen Glauben. Beides ist notwendig, wenn wir dem Beispiel Jesu folgen wollen: Konkrete Hilfe und Verkündigung.

Es ist ein hoher Anspruch, ein großer Auftrag, dem wir uns stellen müssen – Don Bosco und die Salesianer haben uns durch ihr vielfältiges Wirken Wege gezeigt, dem gerecht zu werden. Danke für dieses Beispiel und diese Ermutigung!

Gottes Segen möge Sie alle begleiten

Ihr

Reinhard Kardinal Marx

Erzbischof von München und Freising